

HALLAZGO DE SELLOS DE PLOMO

Anotamos hoy el hallazgo esporádico de algunos sellos de plomo, encontrados en las cercanías de Huesca y en alguna localidad al sur de esta ciudad.

José María Arroyo encontró uno que presenta en el campo central, de forma esquemática, a san Martín ecuestre, partiendo su capa con Cristo. Alrededor lleva la leyenda *Sigilum Beati Martini de Baldo*. Seguramente se refiere al monasterio de San Martín de la Valdonsera, incorporado al de Montearagón. Con las pertinentes reservas, puede ser del siglo XV.

Por otro lado Manuel Omiste ha encontrado los siguientes:

1. Sello de san Martín de la Valdonsera, semejante al anterior y con la misma leyenda. Este sello y el anterior son pentagonales y los dos lados superiores acaban en punta. Mide aproximadamente 52 mm de alto y 30 mm de ancho.

2. Sello de san Martín partiendo su capa, de factura parecida a los anteriores, pero aquí las figuras miran a la izquierda. Puede ser de época un poco posterior a los precedentes. Ha perdido la orla sigilográfica con la leyenda.

3. Sello de san Salvador, del mismo tipo que los anteriores, mostrando en el centro a Cristo sedente, con aureola y bendiciendo.

4. Sello, cuya leyenda, que no se aprecia bien, parece referirse a san Antonio o a san Antolín. En el centro imagen del santo, dentro de lo que parece ser una barca. Es de tipo cuadrado, pero sus lados presentan ondulaciones. Mide 45 mm.

5. Igual que el anterior, pero peor conservado, faltándole la parte superior.

Federico BALAGUER SÁNCHEZ